
Наши флористы 
создают 

невероятно 
прекрасные 

букеты невест 
на любой вкус. 

Все букеты 
составляют 

специалисты 
с более чем 

10-летним 
стажем.

Всегда 
исключительно 
свежие цветы 

по 65 и 95 
рублей.

Доставка 
курьером не 

только по 
городу, но 

и за его 
пределами.

+7 (977) 262-65-65 @cvety_cena_odna_65Сvety_cena_odna_65

Более 5000 позиций по фиксированным ценам всегда в наличии

САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ 
ЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕ

65,95,125, И 150 РУБЛЕЙ
г. Обнинск, ул. Борисоглебская, д.1,  Гагарина 4а Реклама.

ЮНЫЙ 
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МОДЕЛИ 
МАГАТЭ 
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АЭС «АККУЮ»
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БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ 
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

– 23%

Акция действительна:  
г. Обнинск, пр-т Ленина, д. 137, к. 2  

по будням с 8:00 до 14:00, 
г. Балабаново, пл. 50 лет Октября, д. 5 по субботам.

8 800 600-38-46

АКЦИЯ МАЯАКЦИЯ МАЯ

НА ГАСТРО-
КОЛОНОСКОПИЮ 
С СЕДАЦИЕЙ

Реклама

МЕДИЦИНСКИЙ ЦЕНТР МЕДИЦИНСКИЙ ЦЕНТР 
«ДОКТОР ПЛЮС»«ДОКТОР ПЛЮС»

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ТРЕБУЕТСЯ КОНСУЛЬТАЦИЯ С ВРАЧОМ

 СТР.  8

«ПУСТЬ ХОРОШЕЕ 
НАСТРОЕНИЕ СТАНЕТ НАШИМ 
ПОСТОЯННЫМ СПУТНИКОМ!»

ЖАННА 
ДАВЫДОВА: 

 СТР.  4-5

 СТР.  6-7

ОБЫЧНАЯ ОБЫЧНАЯ 
ИСТОРИЯИСТОРИЯ

СОВЕТСКОГО СОВЕТСКОГО 
ГЕНИЯ ИЗ ГЕНИЯ ИЗ 
ОБНИНСКАОБНИНСКА
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СТРАШНО! И СТРАШНО 
ИНТЕРЕСНО

В ряде федеральных СМИ и круп-
ных пабликах сейчас увлеченно 
цитируют так называемый Нацио-
нальный индекс тревожностей. Это 
большое социологическое исследо-
вание, выполненное по заказу из-
дательского дома «КоммерсантЪ», 
посвященное страхам. Чего боятся 
(что тревожит, служит источником 
стрессов) граждане России, живу-
щих в разных ее уголках?

Прежде всего, несколько удивля-
ет тройка тревог- лидеров.

Вот что у нас на первом месте?
Нет, не страх перед новой вол-

ной мобилизации, не удары укра-
инских дронов и даже не перспек-
тива ядерной вой ны. Почти в трети 
субъектов РФ главный источник 
тревог жителей —  страх перед дис-
танционными мошенниками, ко-
торые могут добраться до средств 
граждан. Постоянные сообщения 
о «разводах» мошенников, помно-
женные на отсутствие информации 
об отловленных и привлеченных 
к ответственности аферистах, здо-
рово тревожат россиян. К тому же 
многие сталкивались с ситуацией, 
когда посторонние пытались полу-
чить доступ к их личным аккаунтам 
и почтовым ящикам.

На втором месте по популярно-
сти —  страх перед терактами (сы-
грал фактор «Крокус Сити Холла»).

Третье место держат коммуналь-
ные аварии, с  которыми страна 
хлебнула лиха в начале года.

Выбрав самые популярные у рос-
сиян страхи, исследователи сдела-
ли по ним  что-то вроде региональ-
ных топ-10, собирая под каждым 
наиболее «пугливые». Так вот, Ка-
лужская область только раз попала 
в такой топ —  мы вошли в десятку 
регионов, наиболее тревожащихся 
из-за проблемы с мигрантами. Но 
даже там оказались не в лидерах 
(и хорошо, а то удовольствие со-
мнительное), заняв 7-ю позицию 
из десяти.

В  топ-10 регионов по страхам 
перед терактами Калужская об-
ласть не попала, хотя, согласно ис-
следованиям, тревоги на этот счет 
у нас носят доминирующий харак-
тер.

ТОП-10 ТРЕВОГ ПО-КАЛУЖСКИ

Заинтересовавшись тем, совпа-
дают ли выводы исследователей 
с ощущениями земляков, мы в свою 
очередь провели  что-то вроде ши-
рокого анкетирования среди людей, 
которых считаем лидерами мнений. 
В опросе кроме экспертов из Калу-
ги, Боровского, Жуковского и Мало-
ярославецкого районов приняли 
участие и жители Обнинска.

И что бы вы думали? Пазл не со-
шелся.

➊ По нашей версии первое место 
в списке тревог у жителей Ка-

лужской области приходится на… 
экологию.

Удивительное дело!
Буквально недавно враг ударял 

дронами по НПЗ на территории 
нашего региона, а для людей по-
прежнему основным источником 
страхов является негативное воз-
действие на окружающую среду! 
Впрочем, экология вопрос ком-
плексный, тут тебе и продукты без 
пестицидов, и сохранение природы, 
и борьба со свалками и т. д. Дальше 
в порядке убывания страхи калужан 
выстроились так:

➋  личная незащищенность (люди 
не верят полиции, прокуратуре, 

судам, не видят в них источник за-
щиты);

➌ возобновление мобилизации;

➍ отсутствие финансовых нако-
плений на «черный день»;

➎ удары беспилотников (удиви-
тельно, что всего 5-е место, учи-

тывая новости!);

➏ мигранты (здесь исследования, 
сделанные для «КоммерсантЪ», 

подтверждаются);

➐ плохая медицина;

➑ аферисты и мошенники, в пер-
вую очередь дистанционные;

➒ бродячие собаки;

➓ боязнь за детей, с которыми мо-
жет « что-то случиться».

Наши опросы, безусловно, не 
претендуют на роль серьезного со-
циологического исследования, как 
в случае с «КоммерсантЪ», но субъ-
ективно ощущается, что результат 
очень близок к реальному.

КАЛУЖСКИЕ ВИПЫ НЕ СМОГУТ ПРОСТО ТАК 
УЕХАТЬ ИЗ СТРАНЫ

Они будут обязаны уведомлять Федеральную 
службу безопасности (ФСБ) и Службу внешней 
разведки (СВР) о намерении выехать за границу 
как минимум за 30 дней до отъезда.

Подчеркнем, что новые правила выезда рас-
пространяются на должности, предполагающие 
допуск к гостайне и касаются также сенаторов, 
депутатов Госдумы или региональных Заксобра-
ний, судей, глав муниципалитетов, адвокатов, об-
ладающих совершенно секретными сведениями.

МЫ ПРОПУСТИЛИ ВАЖНУЮ ДАТУ. 
НЕДАВНО ТУТ ЮБИЛЕЙ ЭКС-МЭРА 
ОБНИНСКА НИКОЛАЯ ШУБИНА 
ПРАЗДНОВАЛИ!

У Шубина за плечами солидный опыт и долж-
ности: мэр Обнинска, директор Департамента раз-
вития Калужской области, региональный министр 
промышленности, науки и малого предпринима-
тельства. И в свои 75 он не отошел от дел!

Сложив полномочия мэра, Николай Евгеньевич, 
видимо, за огромные заслуги перед Отечеством 
получил долю в аптечной сети «Хэлзфарм», плюс 
кураторство СМИ «олигарха» Василия Рябошап-
ченко (Шубин председатель Наблюдательного 
совета).

Кстати, доля Шубина в аптечной сети самая 
скромная. Помимо него в списках владельцев 
также известный на всю Калужскую область охот-
ник Игорь Рябошапченко (сын Василь Василича) 
и Людмила Зыкова (мама депутата Обнинского 
городского Собрания Андрея Зыкова) и некая 
бизнес-леди Марина Мартинкевич (является ру-
ководителем и учредителем нескольких компаний 
в Обнинске).

Поэтому знайте, когда вы каждый раз заболева-
ете и покупаете в сети аптек «Хэлзфарм» лекар-
ства,  где-то один 
Николай Шубин 
становится ка-
пельку богаче.

п.с. Хотя, не-
смотря на оборо-
ты в сотни мил-
лионов руб лей, 
по бухгалтер-
ской отчётности 
аптека стабиль-
но показывает 
чистый убы-
ток? Странно, 
не находите?

ИССЛЕДОВАНИЕ

МЕЖДУ ПРОЧИМ

СОБЫТИЕ

ПО МАТЕРИАЛАМ ES-КАНАЛА
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МУСОРНЫЕ ПЕРСПЕКТИВЫ

В «Ведомостях» опубликован боль-
шой материал, посвященный работе 
региональных операторов по обраще-
нию с коммунальными отходами. Фак-
тически это искусственная монополия, 
созданная государством для того, что-
бы решить проблему с образованием 
мусора в населенных пунктах. Судя 
по приводимым цифрам, лучше всего 
решить пока удалось вопрос самообе-
спечения отрасли.

Выручка региональных операторов 
выросла за три года на 50%. Собира-
емость платежей к 2023 г. составила 
95,5%. В денежном выражении это по-
рядка 291 млрд. руб лей, то есть годовой 
бюджет пары-тройки небольших регио-
нов России. То есть люди платят. И, соот-
ветственно, имеют право спрашивать за 
качество услуг, а оно почти повсеместно 
вызывает нарекания… мягко говоря.

В тексте «Ведомостей» сообщается, 
что федеральные органы власти дого-
ворились о введении дополнительных 
мер контроля за исполнением тариф-
ной политики, территориальных схем 
обращения с отходами и расходова-
нием средств. Это должно привести 
к единообразию в работе операторов, 
благодаря чему будут исключены слу-
чаи злоупотребления монопольным 
положением и завышение расходов.

Звучит вроде логично, но учитывая 
размеры нашей страны и абсолют-
но разные климатические условия, 
можно будет столкнуться с ситуацией, 

когда единые стандарты не работают. 
Например, есть Чукотка, где существу-
ет проблема так называемых мерзлых 
бытовых отходов (когда зимой в по-
мойки выливаются жидкие отходы 
в ч/б секторе, которые замерзают, об-
разуя твердые фракции) и Калужская 
область, где ничего подобного нет. 
Такие моменты должны учитываться.

Чтобы повысить качество услуг 
и, скажем так, удовлетворенность ими 
населения, Российское экологическое 
общество предлагает установить за де-
ятельностью региональных операторов 
постоянный общественный мониторинг.

Рашид ИСМАИЛОВ, глава РЭО:
— Реформа чистоты состоялась, на-

селение проголосовало руб лем [в пользу 
операторов], и это показатель дове-
рия общества. Институт регоперато-
ров становится прозрачным, цифро-
визация нам в помощь. Это позволяет 
обеспечивать действенный контроль 
за их работой и оздоравливать про-
блемные активы.

Ну и от себя добавлю.
По итогам 2023 г. Калужская область 

вошла в первую десятку регионов Рос-
сии по объемам утилизации ТКО. Луч-
шие показатели у Москвы и Москов-
ской области, затем идет Орловская 
область и так далее. Мы на начало 
2024 г. находились на 8-й позиции. 
Основной объем собираемого уровня 
идет на захоронение, 10,8% поступает 
на переработку.

И СНОВА О КАДРАХ…

Эту тему на самом высоком уровне 
поднял президент России во время 
визита в Китай. Владимир Путин за-
явил, что в стране практически нет 
безработицы. Эксперты- экономисты 
не просто с этим согласны, а в пол-
ный голос говорят об угрожающем 
дефиците кадров. То есть экономика 
предлагает достаточное количество 
рабочих мест особенно для квалифи-
цированных сотрудников, но их зача-
стую просто нет.

Ситуация знакома Калужской об-
ласти. Также перед глазами яркий 
пример в  виде недавно открытого 
Федерального технопарка профес-
сионального образования, в который 
государство уже вложило несколько 
миллиардов руб лей. Создан огромный 
кластер по подготовке специалистов 
в разных сферах, но не хватает тех, 
кто должен готовить этих самых спе-
циалистов. Получился этакий профес-
сионалитет без профессионалов. Что 
с этим делать? Наверняка сценарий 

должен был просчитываться до того, 
как запускать такой мегапроект. По 
соглашению наша область предостав-
ляет здание, а Федерация оснащает 
его оборудованием и предоставляет 
кадры. И он просчитывался. Технопарк 
строился рядом со столицей, где одно-
временно по сравнению с Москвой не 
такие высокие запросы на зарплату. 
Но и это сейчас не спасает.

В частности, на рынке специалисты 
IT-сферы получают в 2 раза больше, 
чем им могут предложить в должно-
сти преподавателя в технопарке. Не-
смотря на то, что зарплаты здесь выше 
среднего по региону —  есть и более 
90 тысяч (в 1,5 раза выше средней 
зарплаты в колледжах) —  этого не-
достаточно, чтобы привлечь лучших. 
В Москве такие цифры даже рассма-
тривать бы никто не стал.

Также технопарку не хватает пре-
подавателей композитных технологий 
и лазерных технологий, неразрушаю-
щему контролю и по робототехнике. 
И где их брать? Задачка…

СКЛЯР-РЕФОРМАТОР

Депутат Госдумы РФ от Калужской об-
ласти Геннадий Скляр так воодушевился 
своим участием в формировании феде-
рального правительства, что не может 
остановиться. Теперь он хочет форми-
ровать и областной кабинет министров. 
Если не сам, то через коллег- депутатов 
в Законодательном собрании области…

Роль депутатов Госдумы при формиро-
вании Правительства РФ сильно возросла 
четыре года назад, после внесения по-
правок в Конституцию страны. Непосред-
ственно в 2020 г. мы этого не почувство-
вали, потому что правительство тогда не 
менялось. Это произошло только сейчас, 
после выборов президента России, когда 
прежний кабмин был обязан по закону 
сложить полномочия.

По инициативе Путина прошли поправ-
ки, согласно которым Государственная 
Дума получила право утверждать канди-
датуры на должности председателя пра-
вительства РФ, вице-премьеров и ряда 
министров (не входящих в так называ-
емый «силовой блок»). Часть кандида-
тур при этом предлагает сам президент, 
часть —  премьер.

Что, собственно, и произошло несколь-
ко дней назад.

Никаких неожиданностей не случи-
лось: все кандидатуры, которые пред-
ложили Путин и Мишустин, прошли. Тем 
не менее, Геннадию Ивановичу участие 
в  процессе очень понравилось, и  он 
предложил не ограничиваться федераль-
ным кабмином.

Геннадий СКЛЯР:
— Хочу сказать, что я бы предложил 

такую же процедуру и на нашей Калуж-
ской земле инициировать. Знаете, пред-
седатель Государственной думы Вячеслав 
Володин не раз говорил, что президент 
России поделился своими полномочиями 
с  депутатами  Государственной Думы. 
Вот, может быть, наш губернатор точно 
также решится поделиться своими пол-
номочиями с Законодательным собранием 
Калужской области. А почему бы и нет?

ВОПРОС ИНТЕРЕСНЫЙ. И НЕ ТАК, 
ЧТОБЫ СОВСЕМ УЖ ВНЕЗАПНЫЙ

В ряде регионов России местные пар-
ламенты (ЗакСобрания) активно участву-
ют в формировании правительства —  ут-
верждают состав, согласуют изменения 
в структуре, дают согласие на назначение 
вице-премьеров (замгубернаторов) и от-
дельных министров.

Так, например, формируется кабмин 
Якутии, где обязательному согласованию 
подлежат все первые лица и ключевые 
министры —  финансов, экономики, эко-
логии и т. д.

В Иркутской области Заксобрание со-
гласовывает назначение только председа-
теля правительства и его первого зама —  
по представлению губернатора. В 2020 г. 
они, например, отказались согласовывать 
на должность первого зама мэра Иркутска 
Дмитрия Бердникова, будучи недовольны 
его работой. Последний в итоге потерял 
всякий вес в местных элитах и был вы-
нужден покинуть республику.

В Красноярском крае депутаты утверж-
дают главу правительства и всех его за-
мов, а также первого вице-губернатора 
и министров финансов и экономики. Зак-
собрание Санкт- Петербурга согласует 10 
заместителей губернатора.

У нас же все куда проще. Во-первых, 
нет премьера. Главой правительства яв-
ляется глава области, который одновре-
менно является руководителем прави-
тельства. Во-вторых, для формирования 
кабинета министров не требуется согла-
сования в правительстве —  все решается 
специальным постановлением губер-
натора, в  первом же пункте которого 
пишется: «постановляю сформировать 
правительство Калужской области в со-
ставе» —  и дальше перечень фамилий 
и должностей.

В этом перечне, к слову, фигурируют 
фамилия и должность самого автора до-
кумента. Полное наименование должно-
сти Шапши в Калужской области согласно 
постановлению № 417 звучит так: «губер-
натор Калужской области —  руководитель 
правительства Калужской области».

Не знаю, является предложение Генна-
дия Скляра его личной инициативой, по-
рожденной, скажем, эффектом новизны, 
которую он, как депутат Госдумы, испытал, 
утверждая состав федерального кабинета 
министров. Или это пробный шар, предва-
рительно согласованный с главой области 
и запущенный в эфире государственного 
телеканала, чтобы посмотреть, как отреаги-
рует общество и элиты Калужской области?

Так или иначе, но звучит интересно 
и может заметно усилить интерес к вну-
тренней политике Калужской области. 
Речь ведь идет о повышении статуса как 
Заксобрания в целом, который в нашем 
регионе довольно низок по сравнению 
со многими другими, так и каждого его 
депутата в частности. Также появляется 
дополнительный контроль за исполни-
тельными органами власти в регионе.

РАЗМЫШЛЕНИЕ

ТРУДОУСТРОЙСТВО НОВШЕСТВА
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КАЖДАЯ ПЛОЩАДКА ВАЖНА 
ПО-СВОЕМУ

 ? — Жанна Владимировна, в струк-
туру МАУ «Городской парк» входят 
несколько объектов. Можно ли 
 какой-то из них считать наиболее 
значимым?

— За последние несколько лет 
наше учреждение расширилось. 
Напомню, что сейчас в его структу-
ру входят Городской парк в Старом 
городе, территория мемориального 
комплекса «Вечный огонь», город-
ская площадь возле ТРК «Триумф 
Плаза», парк «Усадьба Белкино», 
парк Победы по пр. Маркса, тер-
ритория скейт- парка возле Дома 
учёных, Гурьяновский лес и терри-
тория, прилегающая к реке Протве 
в районе городского пляжа, кото-
рый мы приняли на баланс в про-
шлом году. У каждого объекта свои 
цели и задачи.

Например, возле ТРК «Триумф 
Плаза» проходят все основные 
городские мероприятия, такие как 
новогодняя городская елка. Там же 
расположена главная детская пло-
щадка города, где всегда бывает 
много детей. Празднование Дня 
Победы всегда проходит с торже-

ственным возложением цветов 
к  мемориалу «Вечный огонь» —  
это тоже очень важное место в го-
роде —  оно имеет патриотическое 
значение и  историческую цен-
ность. И мы тщательно следим за 
его состоянием, проводим на объ-
екте работы по благоустройству. 

Там должна быть чистота, лавочки, 
урны и ограждения должны быть 
покрашены и отремонтированы, 
а флаги —  вывешены.

Немало мероприятий проводит-
ся и в Белкинском парке, где всег-
да много отдыхающих. Городской 
парк в Старом городе тоже пользу-

ется большой популярностью у по-
сетителей: и у детей, и у подрост-
ков, и у пенсионеров. Там имеются 
аттракционы, и для детей, и для 
взрослых. Этот объект можно счи-
тать семейным. Поэтому выделить 
 какую-то из перечисленных терри-
торий как самую важную сложно.

 ? — Как часто проводятся меро-
приятия на каждой из этих площа-
док?

— В Городском парке, в Гурьянов-
ском лесу, а также в парке «Усадьба 
Белкино» регулярно, независимо от 
погоды и времени года, проходят 
занятия по Северной ходьбе, ко-
торые проводит мой заместитель 
Елена Волкова и сертифицирован-
ные инструкторы по спорту. И если 
в 2012 году, когда занятия только 
начинались, в группе было всего 4 
человека, то сейчас их уже более 
500. У нас три клуба по Северной 
ходьбе: «Гармония», «Шаг вперед» 
и  «На  дорожках Гурьяновского 
леса».

Наша задача —  вдохновить чело-
века, а посещать занятия он может 

в любое удобное для него время 
и в любом месте. Самое главное —  
научить его пользоваться палками. 
Также в Городском парке каждые 
выходные у нас проходят детские 
программы: по субботам —  «В го-
стях у Барбарисовны» и по воскре-
сеньям —  «Красная шапочка». Они 
включают в себя игры, викторины, 
танцы, конкурсы и различные раз-
вивающие активности. С наступле-
нием тепла по субботам в Город-
ском парке также проводятся твор-
ческие тематические программы 
для всех желающих. Обычно это 
концерты, а  заканчиваются они 
танцами.

В летнее время на наших пло-
щадках традиционно проводятся 
занятия по йоге, дыхательной гим-
настике, цигуну и другим оздорови-
тельным методикам. Если в других 
местах за это нужно платить, то 
у нас все это бесплатно. С расписа-
нием занятий можно ознакомиться 
на официальном сайте учрежде-
ния, в группах в социальных сетях, 
а также на афишных тумбах у Го-
родского парка и парка «Усадьба 
Белкино».

СТИЛЬ ЖИЗНИ

ЖАННА ДАВЫДОВА: ЖАННА ДАВЫДОВА: 

Сегодня обнинский Городской парк —  одно из 
самых любимых мест отдыха не только жите-
лей наукограда, но и гостей из соседних го-

родов и поселков. Здесь организован интересный 
и полезный досуг для всех возрастных катего-
рий —  от малышей до пожилых людей. И все это 
благодаря стараниям небольшого коллектива  
МАУ «Городской парк» и его руководителя —  
Жанны Давыдовой, которую мы попросили 
рассказать об этом более подробно.

	■ Вход в Городской парк

	■ Детям очень нравится в Городском парке

	■ В Городском парке мероприятия проходят каждые выходные 

«ПУСТЬ ХОРОШЕЕ «ПУСТЬ ХОРОШЕЕ 
НАСТРОЕНИЕ СТАНЕТ НАСТРОЕНИЕ СТАНЕТ 
НАШИМ ПОСТОЯННЫМ НАШИМ ПОСТОЯННЫМ 
СПУТНИКОМ!»СПУТНИКОМ!»
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В ПАРКЕ ТАНЦУЮТ ДАЖЕ ЛЮДИ 
ПОЧТЕННОГО ВОЗРАСТА

 ? — На площадках Вашего учреж-
дения регулярно проводятся кон-
церты. Какие у жителей Обнинска 
музыкальные предпочтения? Часто 
ли они обращаются к Вам со своими 
пожеланиями, и всегда ли удаётся 
их удовлетворить?

— В Городском парке концер-
ты проводятся каждую субботу, 
а в Белкино —  реже. Там устроить 
такое мероприятие с организаци-
онной точки зрения сложнее. Ведь 

нередко приходится проводить их 
одновременно на двух-трёх пло-
щадках. Всегда стараемся удов-
летворить музыкальные просьбы 
жителей, и как правило, нам это 
удается. Музыкальные жанры у нас 
представлены самые разнообраз-
ные.

 ? — Какими достижениями Вашего 
учреждения можно гордиться?

— Помимо выполнения текущих 
задач учреждение активно уча-
ствует в культурной, спортивной 
жизни города и профильных ме-
роприятиях среди представителей 
парковой отрасли. Дважды МАУ 
«Городской парк» являлся номи-
нантом Международного смотра- 
конкурса «Хрустальное колесо» 
и оба раза становился победите-
лем. Так, в 2017  году Городской 
парк был признан лучшим откры-
тым парком развлечений с коли-
чеством посетителей до 100 тысяч 
человек в год. А в 2022 году победу 
парку принес проект «Лесная шко-
ла» в номинации «Оригинально- 
познавательный проект».

В НОВОМ ИГРОВОМ КОМПЛЕКСЕ 
МОЖНО НЕ СОМНЕВАТЬСЯ

 ? — Решена ли в МАУ «Городской 
парк» кадровая проблема? Площа-
док у учреждения много, а сколько 
людей там трудится?

— В нашем учреждении коллек-
тив небольшой —  всего 28 человек. 
В первую очередь задействованы 
профессии рабочих, занимающихся 
благоустройством и поддерживаю-
щих территории в должном состо-
янии, а также специалисты и слу-
жащие с определенными профес-

сиональными навыками: бухгалтер, 
экономист, специалист по персоналу. 
У нас сложилась хорошая команда, 
все поддерживают друг друга. Люди 
стараются всё делать на совесть, 
и каждого у нас ценят. На вес золо-
та —  дворники. Особенно много ра-
боты у всех в летний период. А для 
проведения ремонтных и строитель-
ных работ на объектах мы нередко 
нанимаем подрядные организации.

 ? — Какие ремонтные и строитель-
ные работы у Вас запланированы 
в этом году?

— На закрепленных за нашим 
учреждением территориях прово-
дим текущие ремонтные работы, 
приуроченные к открытию летнего 
сезона: красим бордюры, огражде-
ния, малые архитектурные формы, 
ремонтируем аттракционы, качели. 
А основной строительной площад-
кой сейчас является площадь у ТРК 
«Триумф Плаза», где завершается 
монтаж детского игрового ком-
плекса «Атом». Там укладывается 
брусчатка и резиновое покрытие. 
Планируем закончить работы ко 
Дню защиты детей —  1 июня.

 ? — Жанна Владимировна, часть 
жителей города считают, что этот 
комплекс небезопасен для детей. 
А как Вы его оцениваете?

— К любому приобретенному го-
родом детскому комплексу произво-
дителем предоставляется ряд доку-
ментов. В том числе —  сертификаты 
безопасности и паспорта объектов. 
Законодательство в этом направ-
лении сейчас очень ужесточилось. 
Важно следовать правилам эксплу-
атации, соблюдать возрастные тре-
бования, ограничения по весу, учи-
тывая физические возможности ре-
бенка. Возможно, комплекс  кому-то 
не нравится по своему дизайну, но 
это совсем другое дело. Здесь все 
зависит от индивидуального вкуса 
человека, а эксплуатация детских 
игровых площадок может быть пол-
ностью безопасной, если придержи-
ваться определенных правил.

ПЛЯЖ ВСЕ-ТАКИ МЕНЯЕТСЯ

 ? — В прошлом году в городе об-
суждался проект благоустройства 
Городского пляжа. Есть надежда, 
что данную территорию приведут 
в порядок?

— Да, всё остается в  силе. 
А в этом году с 1 июня там будет 
открыто кафе и маленький мага-
зинчик, уже установлен автоном-
ный мобильный общественный ту-
алет —  стоки из него не сливаются 
в реку, а откачиваются и вывозят-
ся. Так что, Протва не загрязняется. 
Территорию пляжа сейчас регуляр-
но убирает клининговая компания, 
в этом году там уже проводился по-
кос травы, и туда завезен свежий 
песок. Потихоньку эта территория 
осваивается, и общая картина ра-
дует глаз.

 ? — Что можно будет купить 
в кафе?

— В первую очередь воду, чай, 
кофе. Возможно,  какую-то выпеч-
ку, шашлык.

 ? — Четыре года назад Вы рас-
сказывали о том, что у Вас имеется 
концепция по развитию Репинского 
оврага и там планируется создать 
эко-тропы. Удалось ли  как-то про-
двинуться в деле реализации этого 
проекта?

— Это была предварительная 
концепция. В настоящее время ве-
дутся работы в той части оврага, 
которая находится за кинотеатром 
«Мир». После того как они будут 
завершены, рабочие приступят ко 
второй части оврага, примыкаю-
щей к  Городскому парку. Перед 
этим будет утверждён окончатель-
ный вариант проекта. Так что дело 
продвигается.

О ВЫРУБКЕ ДЕРЕВЬЕВ 
В ГУРЬЯНОВСКОМ ЛЕСУ

 ? — Не так давно в Гурьяновском 
лесу вырубали аварийные деревья. 
Будут ли там сажать новые и пла-
нируется ли очередная вырубка?

— Конечно, планируется, потому 
аварийные и ветхие деревья в це-
лях безопасности необходимо уда-
лять по мере необходимости. Иначе 
дело может закончиться трагедией, 
как это случилось возле торгово-
го центра «Обними», когда старое 
сухое дерево упало на детей. В Гу-
рьяновском лесу таких насаждений, 
к сожалению, немало, и всю работу 
по их вырубке за короткое время 
завершить невозможно. Проводит-
ся она постоянно. Следует отметить, 
что удаление деревьев производит-
ся только по требованию специали-
стов филиала федерального бюд-
жетного учреждения «Российский 
центр защиты леса» по Калужской 
области. Они на месте комиссионно 
определяют их состояние —  прово-
дят лесопатологическое обследова-
ние и составляют соответствующие 
акты, на основании которых это 
и делается. Просто так мы такую ра-
боту не проводим. То, что  какие-то 
деревья оставлять нельзя, решают 
компетентные службы, а не мы. Тем 
более это сложная, затратная и тру-
доёмкая работа.

А что касается посадки новых 
деревьев, то в лесу ее обычно не 
проводят, так как там молодые де-
ревья произрастают естественным 
путём.

Высадку новых деревьев в этом 
году планируем осуществить на 
территории городской площади 
у ТРК «Триумф Плаза», в Городском 
и Белкинском парках.

 ? — С какими пожеланиями Вы 
бы хотели обратиться к жителям 
города?

— Обнинск —  наш общий родной 
дом, которым мы гордимся и кото-
рый хотим сделать лучше. Хочется 
сказать спасибо всем, кто своим 
трудом, идеями и талантом вносит 
вклад в его развитие, и пожелать, 
чтобы город с каждым годом ста-
новился красивее и комфортнее, 
а хорошее настроение было нашим 
постоянным спутником.

— Спасибо за содержательные от-
веты!

Беседовала :
Инна 
ЕМЕЛИНА

	■ Кто-то любит танцы, а кто-то — шахматы 

	■ Возле этого самовара любят 
фотографироваться дети

	■ Еще один садово-парковый объект — одновременно страшно 
и красиво

	■ День Пионерии — это наша история

	■ Ярко и оригинально

	■ Обнинские малыши очень 
любят эту скульптуру 
в Городском парке

	■ Такую милоту можно 
увидеть в Городском парке
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«АККУЮ» ПЕРЕВОДИТСЯ «ЧИСТЫЙ 
ИСТОЧНИК»

В живописной бухте на берегу Среди-
земного моря «Росатом» строит первую 
в Турции АЭС. Название местности «Ак-
кую» в переводе обозначает «Чистый 
источник», и оно получило дополни-
тельный смысл со строительством стан-
ции: АЭС станет мощным источником 
энергии для страны с 80-миллионным 
населением. Причем энергии экологи-
чески чистой. Именно туда приехали 
российские школьники, победители 
различных конкурсов.

— Я как победитель первой Обнин-
ской модели МАГАТЭ поехал в Турцию 
с юниорами Росатома, —  рассказывает 
ученик обнинской школы Атомухам-
мад Ёдгаров. —  За несколько дней мы 
успели посетить АЭС «Аккую», древние 
постройки со времён Древнего Рима, 
различные пещеры, а также Междуна-
родную школу имени А. С. Пушкина.

МАСШТАБЫ ПОРАЖАЮТ

Вооруженные настоящей профессио-
нальной экипировкой ребята посетили 
основные смотровые площадки стан-
ции. С 200-метровой высоты открылся 
масштаб крупнейшей атомной стройки 
в мире.

АЭС «Аккую» —  это первая атомная 
электростанция в Турецкой Республи-
ке. Одновременно ведется сооружение 
4 энергоблоков с самыми современны-
ми реакторами российской разработки 
ВВЭР-1200.

— Конечно, поражают масштабы как 
старых построек и пещер, так и масшта-
бы стройки современной АЭС «Аккую» 

(крупнейшая атомная стройка в мире на 
текущий момент) —  Мощность 4800 МВт*.

НЕ БОЙТЕСЬ ВЫБИРАТЬ СЛОЖНЫЙ 
ПУТЬ

— Мы встретились с Сергеем Бори-
совичем Буцких, директором АЭС «Ак-
кую», —  говорит Атомухаммад. —  Он 
рассказал нам о важности технических 
профессий и о том, что не стоит бо-
яться выбирать сложный путь. Сергей 
Борисович попросил донести до ре-
бят из Международной школы имени 
А. С. Пушкина эту мысль, что мы в итоге 
и сделали. Мы рассказали про дости-
жения Госкорпорации и презентовали 
Движение. У школьников загорелись 
глаза открыть филиал Совета юниоров 
Росатома при АЭС «Аккую». Я рад, что 
смог посетить такие места с юниорами 
и благодарен организаторам за всё.

За чашкой чая и турецкими сладостя-
ми вместе с директором юниоры обсу-
дили атомную станцию, возможности 
развития русских школьников в Тур-
ции. Поговорив о важности техниче-
ских специальностей, ребята заглянули 
в кабинет Сергея Борисовича.

Директор строящейся станции по-
благодарил юниоров за визит и вручил 
памятные подарки Движению.

ЮНИОРЫ РОСАТОМА ЗАДРАЙВИЛИ

Своими впечатлениями от посещения 
стройки АЭС «Аккую» —  первой атомной 
электростанция в Турецкой Республике, 
которая является крупнейшей атомной 
стройкой в мире —  ребята поделились 
с учениками международной школы 
имени Пушкина.

«НЕ ВЕРИТСЯ, ЧТО Я ВИЖУ «НЕ ВЕРИТСЯ, ЧТО Я ВИЖУ 
ЭТО ВЖИВУЮ»ЭТО ВЖИВУЮ»
Юниоры Росатома смогли побывать на стройке АЭС «Ак-

кую» и собственными глазами увидеть грандиозное 
строительство атомной станции. Своими впечатления-

ми с нами поделился Атомухаммад ЁДГАРОВ, ученик обнинской 
школы имени Шацкого.

ЮНЫЙ ПОБЕДИТЕЛЬ ПЕРВОЙ ЮНЫЙ ПОБЕДИТЕЛЬ ПЕРВОЙ 
ОБНИНСКОЙ МОДЕЛИ МАГАТЭ ОБНИНСКОЙ МОДЕЛИ МАГАТЭ 

О ПОЕЗДКЕ НА ТУРЕЦКУЮ О ПОЕЗДКЕ НА ТУРЕЦКУЮ 
АЭС «АККУЮ»АЭС «АККУЮ»
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— Мы рассказали про достиже-
ния Госкорпорации и презентовали 
Движение. У школьников загорелись 
глаза открыть филиал Совета юниоров 
Росатома при АЭС «Аккую». Он может 
стать первым зарубежным Советом 
в  стране- партнере Росатома, —  рас-
сказывают юниоры.

Совет юниоров Росатома Обнинска 
снял обзор на Международную рус-
скую школу имени Пушкина. В  ней 
прошла встреча обучающихся и юни-
оров. Администрация школы тепло 
встретила гостей: рассказала об обра-
зовательном учреждении и провела 
познавательную экскурсию.

В турецкой школе по русским про-
граммам обучается 800 учеников. Они 
сдают ОГЭ и ЕГЭ в этом году школу ак-
кредитовали и теперь можно сдавать 
выпускные экзамены прямо в своей 
школе. В школе два директора: рус-
ский и турецкий. А вот учителя больше 

русские. Школьники изучают 3 языка: 
русский, английский и турецкий.

В школе проходят предметные не-
дели, ученики обучаются вне школы. 
Например, в  исторических местах. 
В классах не больше 25 человек, они 
постоянно меняются, приезжают и уез-
жают. Там учатся дети сотрудников из 
России. Ребятам не хватает произведе-
ний классиков, хотя учебники все есть.

В общем, поездка в Турцию оказа-
лась познавательной и интересной.

Подготовки кадров для атомной от-

расли со школьной скамьи в Обнинске 
идет полным ходом. Наши ребята могут 
познакомиться с атомными объектами 
не только в нашей стране, но и за ру-
бежом.

ДИАЛОГ С МОЛОДЕЖЬЮ

Диалог с молодежью является одним 
из ключевых приоритетов государства. 
Предприятия и организации госсекто-
ра уделяют большое внимание работе 
со школьниками и студентами, которые 
в скором времени могут стать их ра-
ботниками. Росатом принимает актив-
ное участие в этой работе.

Проект «Юниоры Росатома» направ-
лен на популяризацию среди подрас-
тающего поколения приоритетных для 
Росатома инженерных и рабочих ком-
петенций, создание среды массового 
развития инженерно- технического 
творчества путем вовлечения школь-
ников и  педагогов в  мероприятия 
движения, раннюю профориентацию 
и раскрытие потенциала подростков, 
апробацию новых образовательных 
методик и технологий в образователь-
ных организациях, а также системную 
подготовку педагогов и наставников 
по инженерным и рабочим специаль-
ностям.

Автор:
Рената БЕЛИЧ

	■ Атомухаммад ЕДГАРОВ

	■ Сергей Борисовичем Буцких, 
директор АЭС «Аккую»
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НОВОСТИ

С тех пор в документах писали три 
имени одного и того же человека: Ге-
ний, Генний или Геннадий. В те време-
на чиновники не придирались к таким 
мелочам и недоразумение с именем не 
помешало Гению Федоровичу Черняеву 
служить в Советской армии и двигать 
науку в ФЭИ.

ШКОЛА 
ШАЦКОГО МОЖЕТ 

ГОРДИТЬСЯ СВОИМ 
ВЫПУСКНИКОМ

Родился Гений в де-
ревне Шелаево, после 
вой ны переименован-
ной в честь дяди Ивана 
Корнеева Корнеевкой. 
Вой на началась, когда 
мальчику было всего 
6 лет. Годы под фашист-
ской оккупацией лишили 
детства Гения и  многих 
советских детей.

Но страдать от психоло-
гических травм послево-
енному поколению было 
некогда. В 14 лет Геннадий 
поступает учиться в школу 
Шацкого в Обнинске и за-
канчивает ее в 18 лет. А вот 
в  Советской Армии юный 
боец уже окончательно превращается 
в Гения.

ОГНЕННЫЕ СТРЕЛЫ ГЕНИЯ

«Гений оправдал свое имя, —  писали 
друзья и коллеги в шуточном поздрав-
лении много лет спустя. —  Он начал свой 
творческий и боевой путь в Житомир-
ском Краснознаменном зенитном артил-
лерийском училище, которое с блеском 
закончил в 1956 году. Даже Минское 
высшее инженерное- радиотехническое 
училище вой ск ПВО было для него лег-
кой интеллектуальной разминкой. После 
его окончания печатью Гения были от-
мечены пески Судана и джунгли Вьетна-
ма, а еще Варадеро и степи Казахстана. 
Везде, где бы ни был Гений, огненные 
стрелы, пущенные его рукой, разили 
противника и порою ставили в тупик 
политических лидеров».

6 апреля 1979 года Гений Федорович 
награждён за боевые заслуги во Вьетна-
ме. Дослужился до подполковника, на-
гражден государственными наградами.

64 ГОДА ВМЕСТЕ

Советские люди успевали и служить 
родине, и вносить рационализаторские 
предложения, и заботиться о своей се-
мье. Со своей женой Анной Павловной 

Геннадий Федорович прожил в любви 
и радости 64 года!

После службы в армии в начале 80-х 
семья с двумя детьми вернулась в Об-
нинск, где им сразу вручили ключи от 
трехкомнатной квартиры. До 70  лет 
Гений Федорович работал в ФЭИ. Се-

годня обнинский Гений Черняев 
неохотно делится воспоминани-
ями о  своем славном военном 
прошлом —  привык не раскрывать 
секреты. Но даже простое пере-
числение стран, в которых служил 
военный, и список государственных 
наград свидетельствуют о славном 
пути старого солдата.

ОБЫЧНАЯ ИСТОРИЯ ОБЫЧНАЯ ИСТОРИЯ 
СОВЕТСКОГО ГЕНИЯ СОВЕТСКОГО ГЕНИЯ 
ИЗ ОБНИНСКАИЗ ОБНИНСКА
Как только не записывали имя племянника 

Героя Советского Союза Ивана Корнеева. 
Родители планировали назвать сына, ро-

дившегося 10 февраля 1935 года, Геннадием. 
Однако местный писарь, как в знаменитом 
советском фильме, вероятно, тоже решил 
сэкономить чернила и назвал парня Гением.

Автор:
Рената БЕЛИЧ

ПОДЗЕМНЫЙ ПЕРЕХОД 
ГОТОВ ПОЛНОСТЬЮ

В ОБНИНСКЕ 
ПРИНУДИТЕЛЬНО 
ОГРАНИЧАТ СКОРОСТЬ 
И ЗОНЫ ДВИЖЕНИЯ 
ЭЛЕКТРОСАМОКАТОВ

Его украсили граффити калужского художни-
ка Деониса Текко. Он закончил работу во всех 
вестибюлях, по длине тоннеля и на стене вход-
ной группы со стороны города: 3D-рисунок по 
мотивам памятника Первопроходцам атомной 
энергетики, «атомные» граффити, надписи «Об-
нинск», «1956» и #городпервых.

Роспись проводилась с  27  апреля в  рам-
ках Фестиваля уличного искусства «Переход». 
«Атомный» тоннель —  первый в художественном 
проекте, который пройдет в течение мая, июня 
и завершится большим праздником 13 июля. 
Фестиваль поддерживает молодых художников, 
работающих в стиле граффити. Рисунки в стиле 
«новые технологии» в Калуге и Обнинске станут 
точкой притяжения для горожан и туристов.

В ГИБДД обсудили ряд вопросов с представи-
телями ширинговых организаций, которые за-
нимаются предоставлением прокатных средств 
индивидуальной мобильности (СИМ). Пришли 
к некоторым соглашениям.

— Для повышения безопасности дорожного 
движения в первую очередь необходимо будет 
проработать патрули от ширинговых организа-
ций, которые будут выявлять на маршрутах пере-
движения СИМ нарушения и сообщать в ГИБДД 
или блокировать СИМ. Есть техническая возмож-
ность определения зон, где можно будет «отклю-
чать» СИМ —  пешеходные переходы. Это необ-
ходимо, чтобы водители СИМов спешивались 
и переходили дорогу пешком через переход.

Обговорили по распознавающим номерам на 
СИМ, чтобы определять, кто им пользовался при 
ДТП. Определили скоростные ограничения —  до 
15 км/час, а в некоторых местах и до 5 км/час, 
а также зоны, где совсем нельзя использовать 
СИМ.

Сезон уже наступил, и жители активно начина-
ют пользоваться СИМ, поэтому сроки реализации 
очень сжатые —  неделя-две. Зависит от техни-
ческой возможности операторов СИМов, —  от-
метил начальник ГИБДД Обнинска Константин 
Бочинин.
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ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

Продолжаем вас знакомить 
с врачом эстетической медицины, 
пластическим хирургом медицин-
ского центра «Центр реабилита-
ции Сергеем Николаевичем СТЕ-
ПАНКИНЫМ.

Сегодня, как и обещали, продол-
жим разговор о блефаропластике. 
Об особенностях операции на 
верхнее веко информация была 
опубликована в предыдущем но-
мере газеты. Сейчас —  о нижнем 
веке.

ЦЕЛЬ ОПЕРАЦИИ:

Удаление избыточной жировой 
клетчатки орбитальной области, 
образующей «мешочки» в области 
нижних век, удаление избыточной 
кожной складки и, по возможно-
сти, разглаживание морщин.

ОСОБЕННОСТИ ОПЕРАТИВНОГО 
ВМЕШАТЕЛЬСТВА

Нижние веки
Трансконьюктивальная блефа-

ропластика —  показана при отсут-
ствии выраженного растяжения 
кожи нижних век. Удаляют грыжи. 
Швы не накладывают.

После операции возможны ге-
матомы, отеки, ощущение «песка» 
в глазах в течение 2–3 дней.

Реабилитационный период —  
в зависимости от индивидуальной 

длительности гематом (синяков).
Блефаропластика с иссечением 

кожи
Нижняя блефаропластика на-

правлена прежде всего на удале-
ние орбитальных грыж. Удаление 
морщин и  складок на нижнем 
веке является вторичной задачей 
и в основную цель операции не 
входит.

Разрез проводят под ресницами 
нижних век. Затем удаляют грыжи 
орбитальной жировой клетчатки, 
иссекают избыточную кожную 
складку и ушивают рану космети-
ческим безузловым швом с фикса-
цией нити в области переносицы 
и на висках. Швы снимают на 3–5 
день.

Течение послеоперационного 
периода такое же, как после опе-
рации на верхних веках.

В послеоперационном периоде 
рекомендуется проведение кур-

са реабилитационных космети-
ческих процедур, на следующий 
день после операции необходи-
мо провести лимфодренажный 
массаж (ручной или аппаратный). 
В  зависимости от индивиду-
альной особенности организма 
пациента, процедуру в послео-
перационном периоде следует 
повторять.

Записаться на бесплатную 
консультацию к доктору

Сергею Николаевичу 
Степанкину —

специалисту восстановительной 
и эстетической медицины,

пластическому хирургу, члену 
ОПРЭХ, академику РАПДН,
можно по телефону Центра 

реабилитации:  
8 (48439)-4–3–2–1–0.

ВАШИ ГЛАЗА СТАНУТ ПРЕКРАСНЫМИВАШИ ГЛАЗА СТАНУТ ПРЕКРАСНЫМИ В КАЛУГЕ НАЧАЛ РАБОТУ НОВЫЙ 
ЦЕНТР ОБСЛУЖИВАНИЯ ПОТРЕБИТЕЛЕЙ 
КАЛУЖСКОЙ СБЫТОВОЙ КОМПАНИИ

ИНФОРМАЦИЯ

Адрес нового Центра —  Калуга, мкрн. Правый Берег, ул. Генерала 
Попова, д. 13.

В ЦЕНТРЕ ОБСЛУЖИВАНИЯ ВЫ МОЖЕТЕ:

 решить вопросы по замене или установке индивидуальных 
приборов учёта;

 заключить договор энергоснабжения;
— открыть лицевой счет;
 передать или скорректировать показания электросчётчика;
 получить профессиональную консультацию по любому вопросу, 

касающемуся энергоснабжения.

Кроме того, сотрудники Центра готовы помочь всем желающим 
скачать и установить мобильное приложение «Свет КСК», позво-
ляющее оплачивать электроэнергию без комиссии и передавать 
показания, не выходя из дома.

«Центры обслуживания —  это современный формат очного прие-
ма потребителей, который давно доказал свою востребованность, —  
прокомментировала генеральный директор ПАО «Калужская сбыто-
вая компания» Галина Новикова, —  Как бы мы ни развивали онлайн- 
сервисы, всегда останутся те, кому комфортнее решать свои вопро-
сы вживую. Как пример: в 2024 году в наши Центры обслуживания 
суммарно обратились более 15 тысяч человек. Новый офис —  самый 
компактный из всех. Здесь работают только два оператора. Мы ожи-
даем, что в день они будут принимать до 40 посетителей. Но если 
ЦОП на Правом берегу будет пользоваться большой популярностью 
у калужан, мы готовы увеличить количество сотрудников».

Новый Центр обслуживания будет работать с понедельника по 
пятницу, с 09.00 до 18.00, без перерыва на обед.

Обращаться в него, как и в другие клиентские офисы компании, 
могут жители любых населённых пунктов Калужской области.
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Чаще всего слух снижается по-
степенно и незаметно. По стати-
стике ВОЗ, в 50% случаев потерю 
слуха у  взрослых людей можно 
предотвратить. Современная ме-
дицина предлагает эффективные 
решения. В этом интервью мы по-
говорим с двумя специалистами 
Центра оториноларингологии Ме-
дицинского центра «Доктор плюс», 
которые помогают людям вернуть-
ся к полноценной жизни: сурдоло-
гом Борозденко Алиной Владими-
ровной и отохирургом Сафоненко 
Егором Геннадьевичем.

 ? Алина Владимировна, расскажите 
о наиболее частых проблемах со слу-
хом, с которыми к вам обращаются 
пациенты.

Сурдолог:
Условно слух человека мож-

но разделить на механическую 
и  электрическую составляющую. 
Чаще всего ко мне обращаются 
с  жалобами на снижение слуха, 
шум в  ушах, трудности с  разли-
чением (разборчивостью) речи, 
особенно в  шумной обстановке. 
Пациенты самостоятельно не могут 
понять, по какой причине произо-
шло снижение слуха. Применение 
современного диагностическо-
го оборудования позволяет нам 
в  кратчайшие сроки определить 
причину снижения слуха и  при-
ступить к лечению.

 ? Егор Геннадьевич, а какие про-
блемы решает хирургическое вмеша-
тельство в сфере отоларингологии?

Отохирург:
Повреждение механической 

составляющей слуха возможно 
исправить во время проведения 
хирургического вмешательства 
на ухе. Как правило, повреждения 
механической части возникают 
вследствие хронического гнойного 
среднего отита, что может приве-
сти к нарушению целостности ба-
рабанной перепонки, ограничению 
подвижности или деструкции цепи 
слуховых косточек.

Выполняя оперативное вмеша-
тельство на ухе, я  преследую 2 
цели: санация хронического очага 
воспаления с максимальным со-
хранением анатомических струк-
тур и восстановление звукопро-
водящего аппарата среднего уха 
путем применения аутотрансплан-
татов и/или протеза слуховых ко-
сточек из металла.

Я занимаюсь операциями, кото-
рые направлены на восстановле-
ние слуха при хронических отитах, 
нарушении проходимости евстахи-
евой трубы, а также при поврежде-
ниях слуховых косточек.

 ? Алина Владимировна, как про-
ходит диагностика нарушения слуха 
у взрослых?

Сурдолог:
Диагностика начинается с бесе-

ды, чтобы понять историю болезни, 
а затем мы проводим различные 
тесты: аудиометрию (определение 
порогов слышимости), тимпаноме-
трию (оценка состояния среднего 
уха), импедансометрию и другие 
исследования.

 ? А как происходит диагностика 
слуха у младенцев?

Сурдолог:
Для детей до года мы исполь-

зуем специальные методы, та-
кие как отоакустическая эмиссия 
(ОАЭ), а также КСВП и ASSR —  тест 
(компьюторная аудиометрия). Эти 
методы позволяют оценить пороги 
слуха у детей, пока они спят.

 ? В каких случаях младенцу не-
обходима консультация сурдолога?

Важно понимать, что раннее 
выявление проблем со слухом 
у  младенцев критически важно 
для успешного развития речи 
и общения. Вот несколько случаев 
и симптомов, которые должны на-
сторожить родителей и побудить 
обратиться к сурдологу:

СЛУЧАИ, КОГДА ОБЯЗАТЕЛЕН ВИЗИТ 
К СУРДОЛОГУ:

 Если младенец родился недо-
ношенным: недоношенные дети 
чаще подвержены риску наруше-
ния слуха.

 Если во время беременно-
сти были осложнения: инфекции, 
проблемы с  кровообращением, 
преждевременные роды —  все это 
может повлиять на слух ребенка.

 Если в родах были осложне-
ния: использование инструментов 
при рождении, длительная гипок-
сия (кислородное голодание) мо-
гут повредить слуховой аппарат 
ребенка.

 Если в  семейном анамнезе 
есть случаи нарушения слуха: ге-
нетическая предрасположенность 
увеличивает риск нарушения слуха 
у ребенка.

 Если в первые месяцы жизни 
у  ребенка проходили инфекци-
онные заболевания ушей: отиты 
в раннем возрасте могут повре-
дить слуховые кости и ухудшить 
слух.

 ? Какие симптомы должны насто-
рожить родителей?

 Младенец не реагирует на 
громкие звуки: если ребенок не 
вздрагивает от громких звуков, не 
поворачивает голову на источник 
звука, это может свидетельствовать 
о проблемах со слухом.

 Младенец не гулит к 3–4 ме-
сяцам: если ребенок не издает гу-
лящие звуки, не пробует повторять 
звуки, это может говорить о нару-
шении слуха.

 Младенец не поворачивает го-
лову на свое имя: если ребенок не 
реагирует на свое имя к 8–10 меся-
цам, это должно вызвать опасения.

 Младенец не разговаривает 
к  12 месяцам: отсутствие речи 
к году может быть связано с нару-
шением слуха

 Младенец часто пропускает 
слова или фразы: если ребенок 
плохо слышит, он может пропу-
скать слова или фразы в речи.

  Младенец говорит очень 
громко или тихо: изменение гром-
кости речи может быть признаком 
нарушения слуха.

 Младенец кажется не внима-
тельным к тому, что происходит 
вокруг: проблемы со слухом могут 
привести к тому, что ребенок будет 
отвлекаться или не интересоваться 
тем, что происходит вокруг.

ВАЖНО ПОМНИТЬ, ЧТО:

 Ранняя диагностика проблем 
со слухом важна для успешного 
развития ребенка.

 Чем раньше выявлен дефект 
слуха, тем эффективнее будет ле-
чение и реабилитация.

 Сурдолог сможет определить 
степень нарушения слуха и реко-
мендовать необходимое лечение 
и реабилитацию.

Не стесняйтесь обратиться к сур-
дологу, если у вас есть  какие-либо 
сомнения по поводу слуха вашего 
ребенка. Ранняя диагностика и ле-
чение могут изменить жизнь ваше-
го ребенка к лучшему!

 ? Егор Геннадьевич, Вы к нам при-
ехали из другого региона. Расскажи-
те, пожалуйста, о вашем профессио-
нальном опыте?

Мой путь как врача начался 
в оториноларингологическом от-
делении областной клинической 
больницы им. С. В. Беляева города 
Кемерово. В отделение я пришёл 
вчерашним студентом в  2009  г. 
и  трудился там 15  лет. На про-
тяжении многих лет я имел воз-
можность работать и  учиться 
у высококлассных специалистов 
в области оториноларингологии, 
моих коллег. В разные годы отде-
лением руководили: Вавин В. В. , 
Михалевич А. Е. , которые продол-
жают трудиться на благо пациен-
тов в НКЦО ФМБА России.

 ? Что побудило Вас выбрать Меди-
цинский центр «Доктор Плюс» для 
работы?

Медицинский центр «Доктор 
Плюс» уверенно шагает в ногу со 
временем, предлагая своим паци-
ентам самые современные мето-
ды диагностики и лечения. Клю-
чевую роль в этом успехе играет 
грамотное руководство и стремле-
ние к постоянному развитию.

Елена Витальевна Реукова, ру-
ководитель Медицинского центра 
«Доктор Плюс», —  яркий пример 
профессионала с перспективным 
взглядом на будущее. Для Елены 
Витальевны инновации —  не про-

сто модное слово, а главный прио-
ритет. Благодаря ее усилиям, «Док-
тор Плюс» оснащен новейшим ме-
дицинским оборудованием.

Газаль Тарек Мохаммад, руко-
водитель Центра оториноларин-
гологии, который пригласил меня 
на работу в «Доктор Плюс», так-
же вносит значительный вклад 
в развитие центра. Под его руко-
водством, отоларингологическое 
отделение «Доктор Плюс» стало 
одним из лидирующих в регионе.

 ? В какой области оториноларинго-
логии вы специализируетесь?

Егор Геннадьевич:  Я  специ-
ализируюсь на хирургии уха, 
в  частности, на микрохирургии 
среднего уха. А занимаюсь всем, 
обладаю навыком проведения 
эндоскопических операций на 
около носовых пазухах и полости 
носа, хирургии гортани и уха со-
ответственно.

 ? Почему вы выбрали именно эту 
специализацию?

Егор Геннадьевич: Я всегда был 
очарован сложностью и деликат-
ностью органов слуха. Хирургия 
уха требует предельной точности 
и мастерства, а возможность вер-
нуть человеку слух —  это неверо-
ятная награда.

 ? Какие виды операций в вашей 
специализации вам наиболее инте-
ресны?

Егор Геннадьевич: Меня особен-
но интересуют операции по восста-
новлению слуха, такие как тимпа-
нопластика и имплантация слухо-
вых протезов. Также я занимаюсь 
операциями по устранению ослож-
нений после хронического отита 
и новообразований в среднем ухе.

 ? Какие новые методики и техно-
логии в вашей специализации вы 
используете?

Егор Геннадьевич: В своей рабо-
те я активно применяю микрохи-
рургические технологии, которые 
позволяют проводить операции 
с  минимальной травматизаци-
ей и максимально эффективным 
результатом. Также я  использую 
современные эндоскопические 
методы диагностики и лечения за-
болеваний уха. Кроме того, я в кур-
се всех новейших разработок в об-

ласти кохлеарной имплантации 
и других слуховых протезов.

 ? Что для вас самое важное в ра-
боте с пациентами?

Егор Геннадьевич: Самое важ-
ное —  это взаимопонимание и до-
верие с пациентом. Я стремлюсь 
к тому, чтобы каждый пациент по-
лучил от меня не только квалифи-
цированную медицинскую помощь, 
но и эмоциональную поддержку. 
Я объясняю пациентам суть про-
блемы, предлагаю возможные ва-
рианты лечения и вместе прини-
маем решение, которое наиболее 
подходит в конкретном случае.

 ? Какие рекомендации вы даете 
людям, чтобы сохранить хороший 
слух?

Сурдолог:
Важно защищать уши от гром-

ких звуков, избегать длительного 
воздействия шума, приема ото-
токсических препаратов. Следует 
регулярно проходить профилакти-
ческие осмотры и при первых сим-
птомах снижения слуха немедлен-
но обращаться к врачу.

Отохирург:
Помните, что любое заболевание 

ушей требует срочного обращения 
к специалисту. Не запускайте про-
блемы со слухом.

Спасибо докторам за беседу!

Помните, слух —  это важный дар, 
и беречь его нужно с молодых лет. 
Обращайтесь к сурдологу или ото-
хирургу при первых симптомах 
снижения слуха, и они помогут вам 
вернуть мир звуков.

В МИРЕ, ГДЕ ЗВУКИ ИГРАЮТ ВАЖНУЮ РОЛЬ, 
ПРОБЛЕМЫ СО СЛУХОМ МОГУТ СЕРЬЕЗНО ОГРАНИЧИТЬ 
ЧЕЛОВЕКА. СЛУХ НЕОБХОДИМ НАМ ДЛЯ ОБЩЕНИЯ 
С ДРУЗЬЯМИ И СЕМЬЁЙ, ПОЛНОЦЕННОГО УЧАСТИЯ 
И ПОЛНОГО ПОГРУЖЕНИЯ В ПРОИСХОДЯЩЕЕ ВОКРУГ. 
СЛУХ ПОЗВОЛЯЕТ НАМ УЧИТЬСЯ, СЛУШАТЬ, СМЕЯТЬСЯ 
И ПОЛУЧАТЬ УДОВОЛЬСТВИЕ ОТ МНОГИХ ВЕЩЕЙ, 
КОТОРЫЕ ОПРЕДЕЛЯЮТ КАЧЕСТВО НАШЕЙ ЖИЗНИ.

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ТРЕБУЕТСЯ КОНСУЛЬТАЦИЯ С ВРАЧОМ

ВОЗВРАЩАЕМ ЛЮДЯМ МИР ЗВУКОВ: ИНТЕРВЬЮ С СУРДОЛОГОМ ВОЗВРАЩАЕМ ЛЮДЯМ МИР ЗВУКОВ: ИНТЕРВЬЮ С СУРДОЛОГОМ 
И ОТОХИРУРГОМ ЦЕНТРА ОТОРИНОЛАРИНГОЛОГИИ И ОТОХИРУРГОМ ЦЕНТРА ОТОРИНОЛАРИНГОЛОГИИ 
МЕДИЦИНСКОГО ЦЕНТРА «ДОКТОР ПЛЮС»МЕДИЦИНСКОГО ЦЕНТРА «ДОКТОР ПЛЮС»

КОНТАКТНАЯ ИНФОРМАЦИЯ:

ЦЕНТР 
ОТОРИНОЛАРИНГОЛОГИИ 
МЕДИЦИНСКОГО ЦЕНТРА 

«ДОКТОР ПЛЮС»

ЗАПИСЬ ПО ТЕЛЕФОНУ:  
8 800 600–38–46

Г. ОБНИНСК,  
ПР-Т ЛЕНИНА, Д. 137, К.2

Г. БАЛАБАНОВО,  
ПЛ. 50 ЛЕТ ОКТЯБРЯ, Д. 5
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ПОДДЕЛКА

СТРАННОСТИ МУЖСКОЙ 
И ЖЕНСКОЙ ЛОГИКИ В СВЕТЕ 
УГОЛОВНОГО КОДЕКСА РФ

Парочка весело встретила майские праздники, 
распивая с общим знакомым спиртные напитки на 
улице. В  какой-то момент сожитель ушел домой, 
а дама осталась со знакомым.

Когда женщина вернулась домой, ее сожитель 
стал предъявлять претензии, что она пришла до-
мой поздно, да еще не отвечала на телефонные 
звонки. А кроме того, была пьяна!

Вот такая мужская логика. Когда мужичок остав-
лял подвыпившую пассию на улице, его это не 
очень волновало, но когда она вернулась домой 
нетрезвой, он  почему-то сильно возмутился.

Женщина не стала реагировать на грубость со-
жителя и легла на диван. Но доморощенный блю-
ститель нравственности не успокоился, подошел 
к ней и ударил кулаком в живот. После этого с чув-
ством выполненного долга спокойно лег спать.

На следующий день женщина почувствовала 
боль в животе и пожаловалась сожителю. В ответ 
на ее жалобы, сожитель предложил похмелиться 
и таким образом снять боль. Однако потерпевшая 
не последовала сомнительному совету, позвонила 
в скорую и была госпитализирована.

Ранее сорокалетний гражданин уже привлекал-
ся к уголовной ответственности за аналогичное 
преступлении и даже отбывал наказание в виде 
лишения свободы. Однако женская логика пред-
полагает, что с  ней-то такого точно не повторится.

Несмотря на то, что гражданин извинился и рас-
каялся в содеянном, навещая подругу в больнице, 
ему грозит новый реальный срок лишения сво-
боды.

Санкция данной статьи УК РФ предусматривает 
наказание в виде лишения свободы на срок до 
8 лет.

По завершению расследования материалы уго-
ловного дела будут переданы в суд.

ЖЕНЩИНА ОФОРМИЛА 
ДОКУМЕНТЫ НА ДВУХ 
НЕСУЩЕСТВУЮЩИХ ДЕТЕЙ

48-летняя женщина в 2014  году приобрела 
у третьих лиц поддельное свидетельство о рож-
дении у ребенка. Липовая мамаша предоставила 
фальшивый бланк вместе с пакетом необходимых 
документов в профильное ведомство и оформила 
на несуществующего ребенка выплаты.

В 2017 году гражданка приобрела у третьих лиц 
еще одно поддельное свидетельство и аналогич-
ным образом вновь оформила выплаты.

Женщина получала социальные выплаты по 
апрель 2022 года, общая сумму которых составила 
более 1 миллиона 240 тысяч руб лей.

Следственным отделом ОМВД России по Мало-
ярославецкому району возбуждено уголовное 
дело по статье «Мошенничество при получении 
выплат».

На период следствия в отношении фигурантки 
избрана мера пресечения в виде подписки о не-
выезде и надлежащем поведении.

В настоящее время проводятся следственные 
действия, направленные на закрепление доказа-
тельной базы и установление иных лиц, возможно 
причастных к противоправной деятельности.

КУЛЬТУРА

Житель Обнинска приобрел билет на спектакль не в кассе 
и не на официальном сайте организации, а на сайте про-

даж билетов на различные культурные мероприятия.

Заплатил 4000  руб лей, 
а когда планы изменились, 
мужчина решил вернуть 
деньги и обратился в службу 
поддержки сайта.

Там ему разъяснили поря-
док данной операции и со-
общили, что возврат осущест-
вляется по эквивалентной 
системе, т. е. на карте должна 
быть сумма, равная стоимости 
билета.

— С чего бы? —  спросили 
бы вы.

Но  граж данин начал 
оформление. Ему сообщили, 
что произошла ошибка, так 
как не был указан номер за-
явки. При этом с карты сразу 
же были списаны 4000 руб-
лей.

— Как так? —  возмутился 
бы среднестатистический лю-
битель театра. Но терпеливый 

обнинец взялся исправлять 
свою ошибку.

Второй раз, когда ошиб-
ка якобы была исправлена, 
с  карты были списаны уже 
8000 руб лей.

— Серьезно? —  грозно на-
хмурил бы брови каждый 
второй и перешел бы на не-
нормативную лексику. Но 
наш театрал продемонстри-
ровал ангельское терпение.

И ему вновь сообщили об 
ошибке прохождения опла-
ты и  потерпевший снова 
перевел 16 000 руб лей. Все 
оплаты осуществлялись через 
форму оплату, т. е. не видел 
реквизитов.

Пораскинув денек мозгами 
и посоветовавшись с родны-
ми и близкими, можно было 
бы и остановиться, но настой-
чивый обнинец решил само-

стоятельно исправлять свои 
ошибки.

На следующий день он сно-
ва повторил перевод, будучи 
уверенным, что вот  теперь-то 
ему точно будет возвращена 
стоимость билета. Ссылаясь 
на сбой, мошенники снова 
убедили мужчину перевести 
16 000 руб лей.

Когда злоумышленни-
ки продолжили требовать 
перечисления денег, граж-
дан вдруг заподозрил, что 

стал жертвой мошенников 
и  наконец-то обратился в де-
журную часть полиции!

В  результате преступных 
действий, возврат денежных 
средств за билет на спектакль 
стоимостью 4000  руб лей, 
обошелся в  78500  руб лей. 
Действия злоумышленников 
были квалифицированы как 
мошенничество. По данному 
факту следственным отделом 
ОМВД России по г. Обнинску 
возбуждено уголовное дело.

ВОЗВРАТ БИЛЕТА НА СПЕКТАКЛЬ ВОЗВРАТ БИЛЕТА НА СПЕКТАКЛЬ 
ОБОШЕЛСЯ В 78500 РУБЛЕЙОБОШЕЛСЯ В 78500 РУБЛЕЙ

Обнинские полицейские расследуют мошенничество, 
в котором преступница оставила своим жертвам бан-

ку меда.

Пенсионерка вышла в магазин за продуктами и встрети-
ла у подъезда незнакомку, которая предложила приобрести 
у нее картофель. Ничего не заподозрив, пожилая женщина 
пригласила «продавца» в квартиру, где находится ее муж 
и договориться с ним о покупке картофеля.

Незнакомка пришла в квартиру и пообещала привезти 
нужное количество картофеля. Договорившись о цене, пен-
сионер приготовил пятитысячную купюру и положил ее на 
стол, чтобы оплатить товар после доставки.

Незнакомка ушла, оставив на столе трехлитровую банку 
меда в качестве подарка на том же столе, где находилась 
купюра.

Как выяснилось позже, отвлекая хозяина квартира разгово-
рами, мошенница подменила настоящую купюру на банкноту 
банка приколов. Именно с этой купюрой пенсионер пошел 
в магазин, где ему сказали, что это подделка. Осознав, что 
стал жертвой мошенничества, пенсионер обратился в по-
лицию.

ВОРЫ

Велосипедист или водитель СИМ должен пересекать дорогу 
по пешеходному переходу, сойдя с транспортного средства 
и ведя его рядом с собой. Если это требование не выполнено, 
водитель будет привлечен к административной ответствен-
ности по ч. 2 ст. 12.29 КоАП РФ и заплатит штраф в размере 
800 руб лей.

В отношении родителей несовершеннолетних детей, со-
вершивших правонарушение, предусмотрена ответственность 
за неисполнение обязанностей по воспитанию несовершен-
нолетних.

В Калужской области с начала года в комиссию по делам 
несовершеннолетних передано 7 материалов по статье 5.35 
КоАП РФ за нарушение правил дорожного движения.

ПОМНИТЕ!

За 3 месяца 2024 года наиболее часто мошенниче-
ства в регионе, совершались под предлогом:

 разблокировки банковской карты, отмены опе-
рации по списанию денежных средств с банковской 
карты или защиты банковского счета, оформления или 
отмены кредита —  317;

 покупки- продажи имущества по объявлениям, раз-
мещенным в сети Интернет —  142;

 получения прибыли или иного заработка, в том 
числе посредством инвестирования денежных средств 
и игры на бирже —  44;

 оказания услуг (обмен денежных средств, досуг, 
проведение опроса и т. д.) —  38;

 освобождения родственника от уголовной ответ-
ственности —  27;

 оказания финансовой помощи (путем взлома 
страницы в социальных сетях, привязки к мессендже-
ру) —  24.

Внимание! В последнее время регистрируются пре-
ступления, совершаемые под видом операторов сото-
вой связи под предлогами продления действия сим-
карты, истечения срока действия договора по оказа-
нию услуг связи, подтверждения личных данных или 
зачисления бонусов.

Чтобы не стать жертвой обмана, гражданам следует 
быть предельно внимательными при общении с незна-
комцами, не совершать необдуманных действий, в том 
числе:

 не сообщать третьим лицам коды из СМС-
сообщений, поступающих на мобильный телефон;

 не озвучивать незнакомцам данные своей банков-
ской карты;

не сообщать собеседникам свои персональные 
данные, кем бы эти люди не представлялись;

 ни под каким предлогом не переводить деньги на 
незнакомые счета и не передавать наличные денежные 
средства посторонним гражданам.

ТОЛЬКО ЦИФРЫ

МОШЕННИКИ СНОВА 
ПОШЛИ ПО ДОМАМ

ТЕРРИТОРИЯ 02

ШТРАФ 800 РУБЛЕЙ ШТРАФ 800 РУБЛЕЙ 
ЗА НЕПРАВИЛЬНЫЙ ЗА НЕПРАВИЛЬНЫЙ 
ПЕРЕХОД ДОРОГИПЕРЕХОД ДОРОГИ

СТАТИСТИКА 
ЗАРЕГИСТРИРОВАННЫХ 
МОШЕННИЧЕСТВ 
В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ

	● Рената БЕЛИЧ
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НОВОСТИ

КУПАТЬСЯ В ВОДОЁМАХ 
ОБНИНСКА НЕЛЬЗЯ, НО ВОДА 
ИЗ-ПОД КРАНА СОМНЕНИЙ 
НЕ ВЫЗВАЕТ

КАЛУЖСКИЕ ВРАЧИ 
ПОМОГАЮТ ДЕТЯМ 
ПЕРВОМАЙСКА ПОБОРОТЬ 
НЕВРОЛОГИЧЕСКИЕ 
ЗАБОЛЕВАНИЯ

По словам главного санитарного врача на-
укограда Владимира Маркова, недавно были 
проведены лабораторные исследования воды 
в водоёмах, расположенных на территории Об-
нинска. В частности, специалисты брали пробы 
из Протвы, из Белкинского ручья и речки Репин-
ки и везде вода по микробиологическим пока-
зателям не соответствует нормативам —  в ней 
имеет место превышение показателя общих по-
лиморфных бактерий. В том числе присутству-
ют энтерококки. Так что, как отметил Владимир 
Марков, купаться в Протве нельзя.

— Но за качество питьевой воды горожане 
могут не переживать, на нём это никак не от-
разится, так как у нас не поверхностное, а под-
земное водоснабжение из скважины, и водо-
носный горизонт защищен, —  пояснил главный 
санитарный врач.

Будут ли приниматься  какие-то меры? Про-
тва является объектом федерального значения 
и город в этой ситуации ничего сделать не мо-
жет, а по поводу Репинки и Белкинского ручья 
Межрегиональное управление № 8 ФМБА в на-
стоящее время готовит соответствующее письмо 
в администрацию города. Чиновникам предстоит 
выяснить причину загрязнения и принять меры.

Калужские врачи помогают детям подшефного 
Первомайска побороть неврологические забо-
левания. За год почти 50% юных первомайцев 
избавились от недуга благодаря рекомендациям 
и лечению медиков из Калуги.

Начиная с 2022 года, узконаправленные спе-
циалисты (невролог, травматолог- ортопед, эндо-
кринолог, хирург, лор, УЗИст, офтальмолог) про-
водят ежегодную диспансеризацию школьников. 
Калужские врачи наблюдают за состоянием де-
тей и на расстоянии, поддерживая связь с мест-
ной поликлиникой.

1 400 детей прошли диспансеризацию за про-
шлый год. Медики отмечают, что их здоровье 
улучшилось. Приём продолжится до конца мая.

ТОРГОВЛЯ

Потому что для более полного удовлет-
ворения спроса потребителей при раз-
работке рецептур хлебобулочных и кон-
дитерских изделий опытные технологи 
хлебокомбината делают упор не только 
на вкус, но и на пользу. А отработку ре-
цептур проводят на сырье высшего каче-
ства. Ассортимент предприятия насчиты-
вает более 150 наименований, и многие 
позиции эксклюзивные, то есть эти 
виды продукции изготавливают 
только здесь.

РАСФАСОВКА ТОЖЕ ИМЕЕТ 
ЗНАЧЕНИЕ

Хлеб и кондитерские изделия 
Обнинского хлебокомбината 
с  удовольствием раскупают 
везде: как в фирменных ма-
газинах самого предприятия- 
изготовителя под брендом 
«Мистер Хлебсон», так 
и в федеральных сетевых 
магазинах. Но в первых ас-
сортимент значительно шире. Как 
говорится, на любой вкус. Важно 
то, что хлеб Обнинского хлебо-
комбината всегда свежий, хрустящий он 
никогда не залеживается на прилавках, 
потому что раскупают его быстро. По этой 
причине подвозят его в течение дня по 
несколько раз.

И не менее важно то, что все локации 
фирменных торговых точек этого пред-
приятия хорошо продуманы. Магазины 
«Мистер Хлебсон» находятся в зоне ви-
димости и доступности жителей города: 
на центральных улицах и рядом с жилы-
ми домами. Покупателям не нужно ис-
кать их  где-то в закоулках, и любой без 
труда имеет возможность купить про-
дукцию Обнинского хлебокомбината по 
пути с работы домой, что очень удобно. 
А с учетом того, что в сетевых магазинах 
выбор такой продукции значительно 
скромнее, то клиенту, желающему купить 
хлеб и сладости, достаточно побывать 
только в фирменном магазине хлебо-
комбината.

Это и есть забота о потребителях. И се-
годня руководство предприятия стремит-
ся к тому, чтобы таких удобных магази-
нов в наукограде и в области стало еще 
больше. Обнинский хлебокомбинат раз-
вивается, расширяет розничную торговую 
сеть.

Гурманы торговые точки нашего хле-
бокомбината любят посещать, ведь там 
можно выбрать не только многие виды 
хлеба, но и различные плюшки, слойки, 

баранки, кексы 
и  так далее. 

П р и ч е м 
п р и о б р е -
сти многие 
виды про-

дукции можно 
в разной рас-

фасовке. Идея упаковки хлеба и других 
изделий небольшими объемами оказа-
лась удачной, ведь мелкую расфасовку 
охотнее приобретают «на пробу». Мно-
гим удобнее купить несколько видов про-
дукции понемногу, чем покупать  что-то 
одно. И Обнинский хлебокомбинат идёт 
людям навстречу, предоставляя им такую 
возможность.

Но есть и  другие. Так, на 
предприятии можно за-
казать торт или каравай 
к   какому- нибудь торже-
ству или важному собы-
тию. Здесь для вас испекут 
именно такой, какой вы захо-
тите. И можно не сомневаться 
в том, что это будет выгля-
деть роскошно, а  также 
будет вкусно и полезно.

ТО, ЧТО НУЖНО 
РАСТУЩЕМУ 
ОРГАНИЗМУ

Обнинский хлебоком-
бинат ориентирован на здоровую про-
дукцию. К таковой можно отнести хлеб 
«Докторские», «Любимый», «Здравушка». 
Так, например, «Докторские» содержит 
пищевые волокна (клетчатку), способ-
ствующие нормализации пищеварения. 
В «Здравушку» добавляют семена тыквы 
и подсолнечника, а в «Любимый» —  изюм. 
Пользуются спросом у покупателей и ба-
тоны с изюмом. А также баранки с мор-
ковью и отрубями. Изготавливают эту 
продукцию только на Обнинском хлебо-
комбинате, поэтому она уникальна. И со-
ответственно купить все это можно толь-
ко в фирменных магазинах предприятия.

Выпускают здесь большой ассортимент 
диетических изделий, содержащих отру-
би, пшеничную, гречневую крупы, злаки, 
что способствует удалению из организма 
вредных для человека веществ и служит 
профилактикой при сердечно- сосудистых 
заболеваниях и заболеваниях кишечни-
ка. Также выпекают хлеб, обогащенный 
соевым белком и  йодказеином. Они, 
к примеру, содержатся в батонах «Умни-

ца», которые Обнинский хлебокомбинат 
поставляет в школы и детские сады на-
укограда. Йодказеин особенно необхо-
дим растущему организму.

БОЛЬШОЙ ВЫБОР И ВЫСОКОЕ 
КАЧЕСТВО

Обнинский хлебокомбинат активно 
развивает свою розничную сеть. В этом 
есть необходимость, потому что продук-
ция востребована у населения. Огромный 
выбор хлебобулочных и кондитерских 
изделий привлекает покупателей. И жи-
тели ценят такой подход к работе, они 
часто благодарят руководство и сотруд-
ников предприятия за широкий ассорти-

мент выпечки, за ее высокое качество 
и за умение успешно сочетать две 

эти важные позиции производ-
ства.

Любые новинки предпри-
ятия вначале поступают толь-

ко в его фирменную розничную 
сеть. Прежде чем запустить про-

дукт в широкую продажу, здесь 
изучают спрос на него. Так что 
клиенты фирменных магази-
нов «Мистер Хлебсон» пер-

выми могут попробовать 
и оценить любую новинку.

Быстро раскупаются 
булочки к чаю, слойка 
«Московская», плюшка 

«Свердловская», булочки с помадковой 
глазурью и с марцепаном. Важно и то, 
что в магазинах хлебокомбината можно 
приобрести и тесто. Причем как слоёное, 
так и сдобное. Для занятых женщин такая 
возможность на вес золота. Пирог или пи-
рожки хозяйка может приготовить своими 
руками, с любимой начинкой, а возиться 
с тестом при этом не нужно. К тому тесто 
всегда свежее, а не замороженное, как 
в других магазинах. Прямо с конвейера.

В этом году Обнинский хлебокомбинат 
готовит своим покупателям сюрприз —  
новые торты и пирожные. Названия но-
винок пока держатся в секрете, но уже 
известно, что они будут не только вкусны-
ми, но и красивыми. Технологи работают 
и над оригинальным дизайном.

Обнинский хлебокомбинат славится своей продукцией не 
только в нашем регионе, но и далеко за его пределами. 
Это одно из самых успешных предприятий пищевой 

промышленности. 

Беседовала :
Инна ЕМЕЛИНА

ПОКУПАТЕЛИ БЛАГОДАРЯТ ПОКУПАТЕЛИ БЛАГОДАРЯТ 
ОБНИНСКИЙ ХЛЕБОКОМБИНАТОБНИНСКИЙ ХЛЕБОКОМБИНАТ

	■ Магазин на улице Курчатова,2

	■ Обнинский хлеб изготавливают 
из  качественных продуктов

	■ Хлеб  
«Здравушка»

	■ Хлеб «Любимый»



№ 19 (1501), 23 мая 2024 г.14 № 19 (1501), 23 мая 2024 г.14

— К доктору- репродук-
тологу нужно обращаться 
в следующих случаях:

Если вы планируете бере-
менность. Врач соберет ваш 
анамнез, подскажет, какие 
нужно сдать анализы, как под-
готовить организм к беремен-
ности;

Если вы пытаетесь забе-
ременеть в течение года, но 
безуспешно. Это еще не повод 
паниковать и ставить крест на 
своем скором родительстве, 
зато точно повод посетить 
репродуктолога и разобрать-
ся в причинах, по которым за-
беременеть никак не удается;

Если вам 35+ и/или вашему 
партнеру 40+.

Если вы входите в так на-
зываемый поздний репро-
дуктивный возраст. Это не 
страшно, но планирование 
беременности желательно 

осуществлять совместно с ре-
продуктологом;

Если у вас в анамнезе за-
мершая беременность или са-
мопроизвольные выкидыши.

Врач-репродуктолог ме-
дицинского центра «Центр 
реабилитации» Екатерина 
Сергеевна Попова подробно 
ответит на все интересую-

щие вопросы и будет сопро-
вождать вас на всех этапах. 
Для записи на консультацию 
звоните по номеру телефона: 
8 (48439) 4–32–10.

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

25 мая в 16:00

Год Семьи. Премьера! Народный коллектив тан-
цевальная студия «Эдельвейс», руководитель 
Т. Киселёва и народный коллектив «Музыкаль-
ный центр», руководитель Е. Булкина представ-
ляют вокально- хореографический спектакль 
«Чудеса случаются. Проверено Алисой!». 6+

26 мая в 18:00

группа «Комиссар». 18+

1 июня в 11:00

на площади ГДК ярмарка детского досуга 
и творчества «Солнечный круг» Праздник со-
стоится в любую погоду! Встретим лето вме-
сте! 0+

2 июня в 15:00

музыкальный спектакль «Дом на Вишнёвой 
улице», по мотивам повести П. Трэверс «Мэри 
Поппинс». Режиссёр Екатерина Лахтикова. 0+ 
Вход по пригласительным билетам.

7 июня в 11:00

Спектакль по мотивам сказочной повести 
А. Волкова «Волшебник Изумрудного города». 
Режиссёр Елена Черпакова. 6+

12 июня в 12.00

Праздничный концерт «Льётся песня над Рос-
сией», посвящённый Дню России. Народный 
коллектив вокальный ансамбль «АКАДЕМ». 
Руководитель Екатерина Круглякова. В про-
грамме принимает участие оркестр русских 
народных инструментов им. А. А. Пожарского. 
Дирижёр Денис Сизых. 6+Вход по пригласи-
тельным билетам.

19 июня в 11:00

Сказка «Куда пропал дождик?» в постановке 
театральной студии «Мечта». Режиссёр Полина 
Колесникова. 0+

27 июня в 19:00

авантюрная комедия «Обед для грешников». 
В  главных ролях: Т. Кравченко и  В. Долин-
ский.12+

КАССА ГДК РАБОТАЕТ ЕЖЕДНЕВНО С 13.00 ДО 19.00.

ТЕЛЕФОН: 8 (484) 393-20-95. САЙТ ГДК: GDK-OBNINSK.RU

Муниципальное бюджетное учреждение Городской Дворец Культуры

Отвечает врач-гинеколог- репродуктолог обнинского медицинского 
центра «Центр реабилитации» Екатерина Сергеевна ПОПОВА:

Автор
Инна 
ЕМЕЛИНА

КАЛЕЙДОСКОП

НА ЗАРПЛАТЫ ШКОЛЬНИКОВ ОБНИНСК 
ВЫДЕЛИЛ БОЛЕЕ 2 МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ

А если быть точнее —  2 мил-
лиона 550 тысяч руб лей. По 
информации вице-мэра по 
вопросам образования города 
Татьяны Волнистовой, в про-
шлом году сумма на эти цели 
была предоставлена такая же.

А ребят, которые трудились 
в  прошлое лето по данной 

программе, было меньше —  
около 400 человек. В этом году 
их 518.

— Трудоустройство ребят 
осуществляется по трёхсто-
роннему договору —  между 
работодателем, Центром за-
нятости населения и Управ-
лением общего образования. 
В основном подростки трудят-

ся при школах —  ремонтируют 
мебель, приводят в  порядок 
книги в библиотеках, озеле-
няют территории учебных за-
ведений и так далее. Сейчас 
Центр занятости ведет пере-
говоры с предприятиями горо-
да, чтобы ребят взяли туда на 
работу, —  прокомментировала 
Татьяна Волнистова.

ДЕНЬГИ

Предприятию ООО «Экоуют» требуется:
тел. 8-48439-7-90-46; 8-910-600-08-76

Eco.tko40@yandex.ru

Водитель  
категории «С»

Заработная плата: высокая —  от 85 тыс.
Условия: график 6/1, 5/2, 4/4, 2/2, полная 
занятость. Оформление по ТК РФ.

Обязанности: Осуществлять сбор 
и транспортирование отходов г. Обнинск.

Подсобный рабочий
Заработная плата: от 40 тыс.
Условия: график 6/1, 5/2, 4/4, 2/2, полная 
занятость. Оформление по ТК РФ.

Обязанности: Осуществлять подбор 
просыпавшихся отходов. г. Обнинск

Автослесарь по грузовым 
автомобилям

Заработная плата: высокая от 80 тыс.
Условия: график 5/2, 2/2, полная занятость. 
Оформление по ТК РФ.

Обязанности: слесарные работы в теплом 
боксе, автомобили МАЗ и КАМАЗ

Электрогазосварщик
Заработная плата: высокая от 85 тыс.
Условия: график 5/2, 2/2, полная занятость. 
Оформление по ТК РФ.

Обязанности: сварочные работы в теплом 
боксе, автомобили МАЗ и КАМАЗ

Работники получают: униформу, своя парковка, подарки детям НГ,  
моб. тел. для работы, своя рем.база, работа в команде, дружный коллектив. 

Реклама.

  ○○ оператор фрезерных станков с ЧПУ
  ○○ оператор токарных станков с ЧПУ
  ○○ инженер по нормированию труда
  ○○ программист 1С
  ○○ экономист
  ○○ специалист по планированию производства
  ○○ фрезеровщик
  ○○ заточник
  ○○ водитель
  ○○ кладовщик
  ○○ уборщик помещений

��    ДОХОДДОХОД
Конкурентный уровень зарплаты.  
Программы поддержки молодежи
� � СТАБИЛЬНОСТЬСТАБИЛЬНОСТЬ
Официальное трудоустройство.  
Долгосрочная занятость
�  �  КОМФОРТКОМФОРТ
Удобный график. Вкусные обеды.  
Доставка на работу и обратно
� � РАЗВИТИЕРАЗВИТИЕ
Обучение на рабочем месте. 
Построение карьеры

Требуются рабочие и квалифицированные специалисты:Требуются рабочие и квалифицированные специалисты:
  ○○ монтажник РЭАиП
  ○○ регулировщик РЭАиП
  ○○ слесарь-сборщик РЭАиП
  ○○ слесарь-инструментальщик
  ○○ слесарь-ремонтник
  ○○ инженер-конструктор
  ○○ инженер-технолог
  ○○ инженер-электроник
  ○○ инженер-энергетик
  ○○ лаборант химического анализа
  ○○ токарь-универсал, расточник

ПРИБОРНЫЙ ЗАВОД «СИГНАЛ»:ПРИБОРНЫЙ ЗАВОД «СИГНАЛ»:
ВСЕРЬЁЗ. НАДОЛГО. ВЫГОДНО!ВСЕРЬЁЗ. НАДОЛГО. ВЫГОДНО!

� � 8 (980) 710-35-558 (980) 710-35-55� � kadry@pz-signal.rukadry@pz-signal.ru

МП «Дом учёных» приглашает

6 июня
лекция совместно с городским отделением 

Российского общества «Знания», посвященная 
225-летию А. С. Пушкина —  «Увлекательнее, чем 
любой роман» (Полотняный завод, Александр 

Пушкин и Наталья Гончарова). Начало в 11.00. Вход 
свободный 12+

20 июня
лекция совместно с городским отделением 

Российского общества «Знания», посвященная 
225-летию А. С. Пушкина —  «Александр и Натали». 

Встреча с поэтом, членом Союза писателей РФ 
Эльвирой Частиковой. Начало в 11.00. Вход 

свободный 12+
27 июня

лекция совместно с городским отделением 
Российского общества «Знания», посвященная 
Всероссийскому празднику «Дню семьи, любви 
и верности» — «Петр и Феврония Муромские». 

Начало в 11.00. Вход свободный 12+

МП «Дом учёных» приглашает на экскурсии:

1 июня
Экскурсия в Полотняный завод —  музей- усадьбы 

12+ Гончаровых и Щепочкиных

8 июня
Экскурсия по литературному Переделкино 

с посещением музея Пастернака 12+
16 июня 

Экскурсия в подмосковную усадьбу «Середняково». 
12+

22 июня
Экскурсия в Государственный дворцово- парковый 

музей «Кусково». 12+
29 июня

Экскурсия в Государственный литературно- 
мемориальный музей -заповедник А. П. Чехова 

в Мелихове. 12+
30 июня

Экскурсия в Государственный мемориальный 
природный заповедник Л. Н. Толстого «Ясная 

Поляна» и обзорная по городу Туле. 12+

Требуется уборщица. Телефон: 39–7–04–41
Телефоны кассы: 39–3–18–31, 39–3–27–90.

ВЫ МЕЧТАЕТЕ СТАТЬ РОДИТЕЛЯМИ?ВЫ МЕЧТАЕТЕ СТАТЬ РОДИТЕЛЯМИ?
«Мы с мужем в браке уже 6 лет, но 
детей у нас пока нет. Хотя мечтаем 
об этом. Хотелось бы узнать, в ка-

ких случаях стоит обращаться к доктору- 
репродуктологу?»

Олеся С.
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ВНИМАНИЕ! Согласно ч. 1 ст. 5 Закона № 148-Ф3 с 1 января 2010 г. виды деятельности в области строительства, включая работы по инженерным изыска-
ниям и проектированию здания и сооружения I и II уровней ответственности, перечень которых установлен Приказом Минрегиона, могут осуществляться 
только при наличии членов в СРО вне зависимости от наличия лицензии, в том числе лицензии, срок действия которых не истек до указанной даты.

Рекламный отдел         (484) 394-44-88, 394-44-99

Ре
кл
ам

а.

«В ОАО «ХЛЕБОКОМБИНАТ» ТРЕБУЮТСЯ:

hr@obninsk-xleb.ru
8(910)9123826

Продавец-кассир ........................ з/п 25000руб.
Бухгалтер .................................. з/п 36000 руб.
Рабочий на производство ........ з/п 30000руб.
Приемщик-сдатчик ................... з/п 35000 руб.
Торговый представитель ........ з/п от 40000 руб.
Укладчик-упаковщик ................. з/п 30000руб.
Мастер производства .............. з/п 50000руб.

Ре
кл

ам
а.

НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ 
В УПРАВЛЯЮЩУЮ 

КОМПАНИЮ ТРЕБУЮТСЯ:
 управляющий;

 инженер-теплотехник;
 офис-менеджер;

 мастер 
общестроительных,

ремонтныхи отделочных
работ;

 газосварщик;
 слесарь-сантехник;

 электрик,
электромонтажник;

 разнорабочий;
 дворник;

 уборщица.

КОНТАКТНЫЙ ТЕЛЕФОН:  
8-961-125-81-88

Общественно-политический
еженедельник

ГАЗЕТА РАСПРОСТРАНЯЕТСЯ
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ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ 
СОТРУДНИКИ:

 научастокрезкистекла
 научастокпообработкеи
сборкеизделийизоргстекла
Обучение на рабочем месте. 

Стабильная зарплата.
ТЕЛЕФОН: 397-06-04

Предприятию 
требуются дворники 

для уборки территорий 
в г.Обнинске.  

Зар.плата от 36 000 
руб. 8-910-608-18-88

Реклама

•  БРИГАДИР 
СТРОИТЕЛЬНОГО 
НАПРАВЛЕНИЯ

•  БРИГАДИР ПО 
БЛАГОУСТРОЙСТВУ

• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
•  ПРОМОУТЕР  

(ВОЗРАСТ ОТ 18 ЛЕТ)

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88 Реклама

 СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК

  8-910-510-53-62
 КОНСЬЕРЖ-ДИСПЕТЧЕР

 СТОРОЖ ПАРКИНГА

   8-962-095-78-85

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ

МУНИЦИПАЛЬНОМУ 
ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ:

УБОРЩИКОБЩЕДОМОВЫХПОМЕЩЕНИЙМНОГОКВАРТИРНЫХДОМОВ

Условия: график 5/2, полная занятость.

УБОРЩИКТЕРРИТОРИЙ(ДВОРНИКМНОГОКВАРТИРНЫХДОМОВ)

Условия: график 5/2, полная занятость.

УБОРЩИЦАСЛУЖЕБНЫХПОМЕЩЕНИЙ

Условия: график 5/2, полная занятость.

СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК

Условия: сменный график, полная занятость.

РАБОЧИЙПОКОМПЛЕКСНОМУОБСЛУЖИВАНИЮИРЕМОНТУЗДАНИЙ

Условия: график 5/2, полная занятость.

ЭЛЕКТРОМОНТЕРПОРЕМОНТУИОБСЛУЖИВАНИЮЭЛ.ОБОРУДОВАНИЯ

Условия: график 5/2, полная занятость.

ВОДИТЕЛЬАВТОМОБИЛЯ(УАЗ-452ВЧЕРТЕГОРОДАОБНИНСКА)

Условия: график 5/2, полная занятость.

МП «УЖКХ». Адрес: г. Обнинск, ул. Любого д. 10
Тел.: 8-(484)-393-90-52 (отдел кадров)

Резюме отправлять на адрес uzkh-obninsk@yandex.ru 
с пометкой «Резюме. Отдел кадров».

ЗАРАБОТНАЯПЛАТА:ПОРЕЗУЛЬТАТАМСОБЕСЕДОВАНИЯ.
ТРЕБОВАНИЯККАНДИДАТАМ:БЕЗВРЕДНЫХПРИВЫЧЕК.ОФОРМЛЕНИЕПОТКРФ.

ТРЕБУЮТСЯ
МАСТЕРЖКХ

 Осмотр и контроль 
состояния зданий

 Организация 
общестроительных 
и ремонтных работ, 
благоустройство.

 Управление персоналом 
(дворниками)

 Ведение 
эксплуатационной 

документации

МЕНЕДЖЕРПОРАБОТЕ
С КЛИЕНТАМИ

 Работа с клиентами, 

 реализация 
документооборота 

в организации, 
прием заявлений,

разработка проектов 
писем, запросов, других 

документов, относящихся 
к деятельности компании, 

 ответы на заявления, 

 приём посетителей

8-915-891-97-20
8-903-560-75-65



*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является публичной офертой. 

8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU

Г. ОБНИНСК


